

EL DILUVIO

Diario republicano - Dos ediciones diarias

Información española y extranjera, Artes, Ciencias y Literatura

EDICIÓN de la TARDE

Descripción: Barcelona, ptas. 1'50 al mes. Fuera, ptas. 6 trim. Extranjero ptas. 6 trim.

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Escudillers Blancs, 3 bis, bajos.

Plaza Real, 7, bajos. Teléfono 690.



HERNIAS, QUEBRADURAS.

Se curan con el Braguero Regulador para graduar la presión a voluntad del paciente por retener las hernias rebeldes y la curación de las recientes, á 20 y 25 pesetas uno, construido por el especialista Ramon Martí. Bragueros flexibles los hay á 2, 4, 6, 8, 10, 12 y 15 pesetas uno.

Bragueros de goma para la curación de los tiernos, infantiles, á 4, 5 y 6 pesetas. Fajas higiénicas para evitar el aborto y la dilatación del vientre, recomendadas por las emi-sencias médicas de España, á 12, 15 y 20 pesetas. Despacho: de 8 á 1 y de 3 á 8. Gran surtido en objetos de goma. 51, Carmen, 51, tienda. — EL REGULADOR.

CINEMATÓGRAFOS Y VARIEDADES

GRAN TEATRO DE NOVEDADES

Hoy, tarde, a las 5 y 1/2. — Noche, a las 9 y 1/2.

TRIUNFO COMPLETO DE

FORNARINA y NITA-JO

Éxito inmenso de LOS DELMONTES

LES FEMENIAS, MARI and BRACO, NATTY ARGOT, LA BATURRIER

— PROYECCIÓN DE INTERESANTES PELÍCULAS CINEMATOGRAFICAS. —

Butacas platea preferencia, 2 pesetas. — Butacas platea, 1'50. — Entrada general, 0'52.

MAÑANA, TARDE Y NOCHE, ÚLTIMAS FUNCIONES DE NITA-JO y FORNARINA, que en obsequio al público de Barcelona y a ruegos de la Em-presa, ha retrasado por un día su marcha al extranjero. —

Crónica diaria

La Cámara de vendedores y los directores de mercados.

En los días 30 y 31 de Julio último fué repartida profusamente por los mercados de esta capital una hoja editada por la Cámara de vendedores de los mercados, cuyo contenido fué inserto en el periódico *La Tribuna* del día 31, edición de la noche.

La referida hoja, copiada textualmente, dice:

«Suplemento segundo al número 7 del *Boletín de la Cámara de vendedores en los mercados*.—No habiéndonos podido proporcionar las relaciones de los puestos que deben subastarse pasado mañana en los mercados de San José y San Antonio, hemos tenido que recurrir a medios algo costosos y extremos. Al efecto uno de nuestros amigos, en compañía del notario de esta ciudad don José de Temple, se ha constituido esta mañana en las inspecciones de los referidos mercados. En el de San José se notó, y consta en acta, que en la parte exterior de la inspección no se había fijado el correspondiente anuncio, con manifiesta infracción del reglamento. Constituidos en el despacho o Dirección y requerido el señor Soriano, mostró unas hojas fijadas *detrás de la puerta*. Dichas hojas se testimoniaron debidamente por contener la relación de los puestos que deben ser subastados el día 1.º de Agosto próximo.»

Después detalla la relación de los puestos en número de 250.

El señor Soriano en la Comisión de Hacienda de la semana anterior expuso ante sus compañeros las injurias que hacia a su persona contenía el referido escrito, por cuanto el acta notarial no podía decir lo que se le atribuía, por ser absolutamente falso.

La Comisión de Hacienda tomó en consideración lo manifestado por el señor Soriano, acordando que al recibir los antecedentes obraría en consecuencia.

El acta notarial, en la copia auténtica recibida por el señor presidente de la Comisión de Hacienda, dice, copiada al pie de la letra, lo siguiente:

«En la ciudad de Barcelona a 30 de Julio de 1912 yo don José de Temple y Klein, notario del Ilre. Colegio del Territorio de la Audiencia de Barcelona, etc., etc., requerido por don Enrique González Galarza, jornalero, soltero, mayor de 25 años, residente en esta ciudad, domiciliado en la calle de la Travesera, número 29, con cédula personal de clase 11 número 256,611, expedida en 22 de Noviembre del año último como transeunte, hago constar: Que el requirente aparece tener y tiene a mi juicio la capacidad legal necesaria para este acto. Que, como se dice, a requerimiento del expresado señor me he constituido en la Dirección del mercado de San José al objeto de obtener e insertar en la presente acta la relación de puestos vacantes que a tenor del reglamento para el régimen de los mercados de esta ciudad han de subastarse el día 1.º de Agosto próximo. Que el anuncio de tal subasta se haya fijado en la puerta del despacho (*y a la vista del público*) de la Dirección o inspección del mercado de San José. Que en dicho despacho he encontrado al señor concejal inspector, a quien he requerido para que me pudiese de manifiesto, para insertarla, la relación de dichos puestos que literalmente es como sigue:—Ayuntamiento Constitucional de Barcelona.—Plaza mercado de San José.—El día 1.º del próximo mes de Agosto, a las 11, tendrá efecto en la oficina de este mercado, con arreglo al pliego de condiciones que está en ella de manifiesto, la subasta a la llana de los puestos siguientes, etc. (Sigue la relación de los puestos.)»

Y asimismo por el señor concejal inspector me ha sido puesto de manifiesto el pliego de condiciones que previene el reglamento para el régimen de los mercados de esta ciudad, así como los diarios de esta capital *La Vanguardia* y *El Noticiero Universal* (edición de la noche correspondientes a los días 25 y 24 del corriente mes, en cuyas secciones de noticias locales se lee el aviso o anuncio de dicha subasta que transcrito es como sigue:

«El día 1.º del próximo mes de Agosto, a las once de su mañana, tendrá lugar en la oficina de inspección del mercado de San José la subasta a la llana de los puestos vacantes anunciados en el mismo con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la indicada oficina del expresado mercado.»

Concuerda con su original; doy fe. Que el anuncio de la subasta de puestos vacantes que previene el artículo 10.º del reglamento ya citado se halla fijado solamente en un cuarto interior que sirve de despacho de la inspección del mercado de San José, en la puerta que da inmediato acceso al mismo, cuyo cuarto se halla situado en el piso primero de la calle de Jerusalén, número 30. De todo lo cual, siendo las horas entre

las diez y quince minutos y las doce, levanto la presente acta, que suscribe el requiriente con los testigos.»

En la sesión próxima que celebre la Comisión de Hacienda se tomará acuerdo sobre este asunto.

Gaceta.

No tardará en ser un hecho la completa apertura de esa gran vía A que hoy ya lo es desde la plaza de Antonio López a la calle Baja de San Pedro, pues próximamente serán sometidos al Ayuntamiento, siendo de suponer que también serán aprobados, los dictámenes relativos a la expropiación de las fincas urbanas enclavadas entre la mencionada calle y la antigua calle de Junqueras. Por de pronto, a más de las que ya hemos dicho en otras ediciones, está sobre el tapete la expropiación y consiguiente indemnización de las siguientes:

Una en la calle Arco de Junqueras, valorada en 45,200 pesetas; otra en la Riera de San Juan, cuyo valor es de 197,548; otra en la de Amargós, al precio de 124,350 pesetas, y otra en la de Condal, de coste 79,628 pesetas.

Para que la completa apertura sea un hecho en todo el sentido de la palabra faltará además derribar los edificios que interrumpen la visualidad en el trozo de la plaza del Angel; pero, según nuestras noticias, el derribo no se hará aguardar mucho tiempo, pues tenemos entendido que la casa que ocupa el más importante de ellos va a trasladarse a uno de los más concurridos sitios del Ensanche, en el cual ha adquirido un edificio que se está ya derribando para dar lugar a otro que será construido expresamente.

Se nos comunica que en el vecino pueblo de Vallvidrera, al retirarse anoche a su domicilio un conocido ciudadano, un vigilante le amenazó de tal forma que estuvo en un tris que no llegasen a las manos. Se nos dice además que el aludido vigilante procede de igual modo con diferentes vecinos.

¿Sabe algo de esta anómala conducta de su subordinado el alcalde de Sarriá, señor Margenat?

Telefonemas detenidos en la Central de Teléfonos por no encontrar los destinatarios:

De Madrid, Francisco Torras Carranis Sarriá; de San Sebastián, Alberto Hernalz, Claris, 4); de Málaga, Magguis; de San Sebastián, Boctobreu.

Según estadística formada por la Sociedad de Atracción de Forasteros con datos oficiales del Gabinete de identificación de la Jefatura de policía de esta provincia, durante el próximo pasado trimestre han sido recibidos por los diferentes hoteles y fondas de esta capital los forasteros siguientes:

Espanoles, 8,785; sudamericanos, 532; norteamericanos, 255; franceses, 1,099; ingleses, 261; alemanes, 331; italianos, 239, y otras naciones, 441. Total, 11,875.

Durante el propio período la Sociedad de Atracción de Forasteros ha prestado servicios directos a 6,825 forasteros, cuyo número se descompone en la siguiente forma:

Espanoles, 5,826; sudamericanos, 646; norteamericanos, 203; franceses, 1,042; ingleses, 214; alemanes, 304; italianos, 246; y otras naciones, 242. Total, 6,825.

Del 16 al 31 del corriente estará abierta en las oficinas de la Escuela Superior de Agricultura (calle de l'Angel, 187) la matrícula para las enseñanzas agrícolas que en los tres grados de técnico agrícola, ingeniero agrícola y profesor en agricultura se inaugurarán el día 2 de Septiembre. También se admitirán matrículas para el curso preparatorio. Los exámenes de ingreso se efectuarán del 26 al 31 de este mes, proporcionándose en las oficinas el correspondiente programa de ingreso.

El cónsul de España en Candia (isla de Creta) anuncia a la Unión de Productores de España el concurso para el alumbrado eléctrico de aquella ciudad.

Los industriales a quienes pueda interesar el examen del pliego de condiciones po

drán estudiarlo en la secretaría de la Unión de Productores, rambla de Cataluña, 60 todos los días laborables.

La demanda de aceite en los Estados Unidos es muy grande debido al incesante aumento de la población y a la poca producción de aceituna en el país, pues aun cuando se cultiva el olivo en California, los resultados hasta ahora obtenidos son muy deficientes en todos conceptos. Precisa se preste atención a dicho mercado, sin olvidar que los aceites, para obtener un indispensable y completo triunfo, deben equipararse en su calidad con los elaborados y refinados en Méjico.

Está causando grandes estragos la sequía en la provincia de Valencia. En Cullera los arrozales están secos desde hace cincuenta días. En Silla están dispuestas para emigrar ochocientas familias de labradores. El gobernador ha mandado vigilar los caudales de las acequias para que lleguen por igual a todos los pueblos; pero son insuficientes para las necesidades de los campos.

Telegramas detenidos en la oficina de Telégrafos por no encontrar a sus destinatarios:

Paris, Lampezed, sin señas; Monzón, José Odina, Manso, 1.^a; La Nouvelle, Ramón Miracle, Méndez Núñez, 115; Poliensa, Lorenzo Porrini, paseo Borne, 17, entl.^a, 1.^a; Bruselas, Manuela Viscarra, Alcolea, 127; Paris, Kourkka, hotel de Oriente; idem, ídem, hotel Falcón; Reus, Pabla Longenis Domenech, Muntaner, 72, 2.^o, 1.^a; Bujalance, J. Virgili, Guardiola, 16; Crefeld, Marcelino Aguilar, Diputación, 277; Martorell, Romeu, Peirixol, 10.

Conferencias y reuniones.

Los socios del Sport Ciclista Catalá efectuarán mañana una excursión a Horta, pasando por Can Gomis, saliendo de la plaza de la Universidad a las seis y media de la mañana.

La Unión Obrera del Arte de Imprimir celebrará mañana reunión general, continuación de la empezada el día 4, en el local social.

Se invita a todos los obreros de ambos sexos que integran el gremio de encuadernadores y similares a la reunión general ordinaria que se celebrará mañana, a las diez de la mañana, en el local social de la calle de Aribau, número 21, interior.

El Centro de Naturales de Tarragona y su provincia ha trasladado su domicilio social al pasaje del Pont de la Parra, número 5, principal, 1.^a

Ha cesado en el cargo de presidente del Ateneo Ferroviario de Barcelona don Juan Serra Costa, habiendo tomado posesión del mismo don José M.^a del Castillo.

Los periodistas señores Granados y Guerrero, que se hallan en esta ciudad de paso para Trípoli, darán una conferencia mañana, a las diez de la noche, en el local social del Centro Regional Valenciano sobre los temas "Valencia vista bajo el prisma de su importancia en general", el primero, y "Valencia, sus poetas, sus artistas y los valencianos en Barcelona", el segundo.

Bolsin mañana.

Interior, 85'22 papel; Nortes, 102'30 pap 1; Alicante, 97'45 dinero; Orenses, 27'60 dinero; Piatas, 97'45 operaciones; Andaluces, 61'90 papel.

Noticia de difuntos fallecidos el día 9 de Agosto de 1912.

Casados 6	Viudos 4	Solteros 5	Niños 3	Abortos 3	Nacidos	Varones 19 Hembras 21
Casadas 2	Viudas 3	Solteras 0	Niñas 2			

Espectáculos.

NATACIÓN.—Mañana, a las once y media, celebrará el Club de natación Barcelona una carrera handicap de 800 metros, en la cual pueden tomar parte los nadadores de todas las categorías, y una de cien metros reservada a los de tercera categoría. En ambas se otorgarán premios artísticos. Habrá match de water-polo entre el equipo azul y el rojo-grana, que efectuará su debut.

El colono.

El señor Balcourt entró en la cocina, donde su esposa discutía con María, la vieja criada, sobre los platos de la próxima comida. Hizo adelantar a un muchacho que venía con él, como de quince años, de ojos vivos, el cráneo afeitado, vestido de cutis azul y calzado con chanclos de madera, enlodados.

—Aquí tienes al nuevo colono. El director y el jefe de los guardianes me han contado maravillas de él.

La señora Balcourt declaró inmediatamente:

—Tiene aspecto de franco y de bondadoso, cosa rara entre tus clientes.

—Me alegro. Regreso a la colonia. En cuanto a ti, chiquillo, si logras agradar a la señora no tendrás de qué quejarte. No dejes de seguir los consejos de María. Nada de mentiras, nada de robos, nada de chismes, o te devuelvo á la conejera.

Dicho esto, el doctor Balcourt, médico en jefe de la colonia penitenciaria, agrícola e industrial de Armiens, giró sobre sus talones y desapareció, enviando a Geneveva, su mujer, un beso con la punta de los dedos.

Desde hacía varios meses la señora Balcourt tenía mala suerte con eso de los colonos. Todos los muchachos tenidos que le confiaban—a guisa de asistentes—devastaban y pillaban la despensa y chupaban como mosquitos los barriles de la bodega. No resultaba, pues, nada económico el servicio de estos muchachos y en nada favorecía a la señora Balcourt la costumbre que hay en el establecimiento de dar esos papilos como sirvientes al personal superior. Sin embargo, el chico que tenía presente, dando vueltas entre las manos a su boina, le pareció muchacho de corazón y de inteligencia muy superior a los que le habían precedido.

—¿Cómo te llamas?—le preguntó.

—Antonio Roques; pero en la colonia me dicen *Toumy*.

—¿Y por qué estás allí?

—¿Has robado, acaso?

—Oh, no, señora!... Sino que es muy difícil de explicar... Mi madre se volvió a casar. Eramos dos hijos del primer matrimonio. Entonces Santiago, mi padrastro,

se encargó de hacernos dura la vida. Principalmente a mi hermana, la que apenas tiene doce años. Mi madre no se atrevía a decir una palabra. Yo, un día que él azotaba a Teresa, no pude soportarlo y me lancé sobre él. Dijo él que yo había tratado de matarlo. Mi madre no se atrevió a defenderme. Me encerraron. Me tiene sin cuidado; lo que sí me entristece es la suerte de mi pobre hermana. ¿Qué será de ella?

La señora se sintió enternecida y dejó de tutear al muchacho.

—Sea usted amable—le dijo—, pórtese bien y yo le prometo cuidar de su hermana. Déme el nombre y la dirección... ¡Bueno!... Aquí está María, la cocinera. Usted la ayudará, pues ya es algo vieja.

—Sí, señora. Espero que usted quedará contenta de mi conducta.

•••

Contra todo lo que recuerda la tradición, *Toumy* cumplió su promesa. El señor Balcourt hizo que le presentaran el expediente instruido contra el chico, y reconoció, entre las reticencias de las fórmulas administrativas, que *Toumy* había dicho la verdad. Entre los doscientos vagabundos y criminales precoces asilados en la casa de corrección, era *Toumy* uno de los raros detenidos en virtud del derecho de corrección paternal. En esta categoría es frecuente encontrarse con víctimas.

La señora Balcourt pudo conseguir que una Sociedad de beneficencia se encargase de la hermana de *Toumy*, y el muchacho, libre ya de esa inquietud, manifestó su gratitud redoblando su trabajo y sus atenciones. María lo elogiaba altamente, y el doctor, al ver su jardín tan bien escardado, su tilburi tan reluciente, su caballo tan bien almohazado, sus botas siempre brillantes, pidió que se concediera a su pequeño servidor la gracia excepcional de no seguir durmiendo en la colonia. Se le instaló en un cuarto del granero.

Rubia, esbelta, el busto lleno, con los ojos sombreados por ojeras, a los treinta años la señora Balcourt conservaba el encanto de la bella y sabrosa fruta. Su elegancia sobria, el brillo de su claro cutis contrastaban singularmente con la pretenciosa negligencia, la afectación pesada

los rostros morenos y quemados de las damas de Armiens. Pero ellas no le perdonaban esa superioridad, y aunque la joven señora Balcourt observaba una conducta irreprochable, murmuraban de ella. Era evidente que amaba a su marido, que se preocupaba por el mejoramiento del hogar.

Ignoraba ella los chismorreos de la pequeña ciudad, los que aumentaron cuando se supo que montaba a caballo y que le daba lecciones un oficial de la corta guarnición de un escuadrón de cazadores que había allí instalado con motivo de la antigua casa central reemplazada por la colonia. Pero se olvidaban de decir que el oficial era un amigo del doctor y que éste tomaba también las lecciones al par que su esposa.

La *Parisiense*, nombre con que designaban a Genoveva, a pesar de que era natural de Ruan, no se dió cuenta de aquellas nuevas calumnias; pero el señor Balcourt las adivinó, más bien que las oyó. Como estaba plenamente seguro del afecto de su esposa, las despreció. El señor Salvador de Mirnoy, el instructor de equitación, adoraba a su discípula y hasta llegó a hacerle sospechar. Pero como fué contenido desde que pronunció la primera palabra, retuvo la confesión, sin darse por derrotado.

Antes de que terminara la comida, el doctor, a quien habían llamado con urgencia para asistir a un enfermo, abandonó a su esposa ante la mesa que habían servido en el jardín.

Brillaban los últimos días de verano. La noche, salpicada de estrellas, palpitaba bajo el follaje, las flores y las colinas lejanas como una gasa azul impregnada de perfumes y de fulgores. De la tierra olorosa, de los cálces abiertos a la tibieza de las brisas del cielo vibrante se desbordaba una suave dulzura. Todo parecía respirar la alegría de la vida. Extrañas languideces se deslizaban en el ambiente. La señora Balcourt se extendía sobre un canapé y soñaba despierta.

Después de haber levantado la mesa, de haber lavado la vajilla y de colocarla en su lugar correspondiente, *Toumy* se refugió en su granero. Sobre su cabeza, las tejas,

calentadas al blanco por el sol, reverberaban aún su calor. En vano se revolvió él sobre el colchón. El sueño hufa de él. Le llamó la atención un rumor de voces y se dirigió hacia la ventana de la buhardilla y escuchó. Su patrona hablaba con un hombre.

—Retiraos, caballero. He sido bastante imprudente para permitir que llegaseis hasta aquí. No soportaré por más tiempo vuestras declaraciones.

—¡No! Me escucharéis hasta el fin. Sabréis todo lo que he sufrido, cuánto os amo, pues yo os amo, Genoveva.

—Nada os autoriza, señor don Salvador de Mirnoy a llamarme por mi nombre de bautismo. ¡Salid de aquí...

—No saldré, señora.

—Voy a llamar...

—¿A quién llamaréis? ¿A vuestra criada vieja? ¿A vuestro joven lacayo? ¿A vuestros vecinos? No. Dejaos convencer...

—Caballero, he cometido una falta, la de permitir que venís. Bastante la he expiado ya con escuchar palabras que jamás debí haber soportado. Vais a partir inmediatamente... Quería deciros que todas vuestras esperanzas son vanas, que amo a mi marido y que no amaré más que a él...

Pero el otro se negaba a oír razones. Estaba de rodillas, suplicante, gembundo, llorando. Genoveva se irritaba.

En ese momento se oyó la voz del doctor en el corredor. Había regresado y ni Genoveva ni el oficial lo habían sospechado siquiera. Como se hallaban ambos en la sombra, el doctor no podía verlos; pero ellos sí lo percibieron, interpuesto entre el grupo que formaban y la puerta de salida, que daba a la parte del jardín iluminada por la luna.

—¿Con quién hablas, Genoveva?

El amante, asustado ante el peligro que por causa suya corría la honra de la mujer que le había rechazado, se escurrió detrás de un bosquecillo.

—¿Con quién hablas, Genoveva?—repitió Balcourt sorprendido por el mutismo de su mujer.

—Con nadie. No he hablado.

—¿Cómo que no hablabas? Te acabo de oír perfectamente. ¿Por qué estás mintiendo?

—¿Que miento?... ¡Vaya una manera de

tratarme... No decía nada.

—¡Esto es raro!... Vamos a averiguar qué es lo que hay...

En ese instante alguien se levantó casi entre sus pies y los brazos de Toumy enlazaron al doctor.

—¡Perdón, señor doctor, perdón! La señora me oyó andar por el jardín mientras yo robaba las uvas y me ha regañado... No lo volveré a hacer... ¡Perdón!...

Sorprendida ante ese sacrificio, ante esa mentira heroica e inesperada que la salvaba de una explicación difícil, la señora Balcourt se calló, vacilando sobre si aceptaría esa complicidad inocente. Pero pensó en el humor violento y a veces celoso de su marido, en la perfidia del vecindario, y, sobre todo, en la influencia que ejercería sobre Balcourt y que le facilitaría obtener el perdón de la falta imaginaria de Toumy...

Y murmuró:

—Vamos, no es nada. No quería decirte. Lo he perdonado.

—Pues hiciste mal. ¡Ah, pillete! Con esos aires de santo, no valías más que los otros. Todos ladrones, todos corrompidos. Mañana te devolveré a la colonia. Por ahora vuelve a tu granero y más aprisa que corriendo.

Pero Geneveva se adelantó, tomó a Toumy de la mano, pasó por delante del bosquecillo en que se ocultaba el oficial y lo condujo hasta la escatera de servicio.

—Anda a acostarte, hijo mío. Ya arreglaremos eso.

Y añadió para sus adentros:

—Algunas veces los niños tienen el corazón más grande que los hombres.

ERNESTO GAUBERT.

Servicio telegráfico y telefónico de nuestros corresponsales Madrid, provincias y extranjero.

Intento de suicidio.—Exámenes.—La carrera del Magisterio.

Madrid, 9 Agosto.

El Juzgado ha recibido aviso de que había un herido de arma de fuego en el distrito de Buenavista. Al llegar al lugar indicado encontré con que allí no estaba tal herido. Estuvo andando largo tiempo de Ceca en Meca en su busca hasta encontrarlo. Fue conducido a la policlinica del barrio de Salamanca. Se trata de un intento de suicidio sin importancia.

De 54 alumnos del Colegio de María Cristina presentados a ingreso en las Academias militares aprobaron el primer ejercicio 49, el segundo 42 y el tercero 40.

Terminaron la carrera de maestro don Juan Verde, don Juan Latorre, don Justo ~~...~~ don Antonio Martínez, don José Vives y don Fermín Navarrete.

El precio de los cereales.

Valencia.—Los precios alcanzados por los cereales son los siguientes:

Trigo, 41; centeno, 32; cebada, 26.

De trigo han entrado en los últimos quince días 90,000 fanegas y han salido 60 ve-

gonas para Santander, Bilbao y Barcelona.

Tendencia sostenida.

EXTRANJERO

Servicio especial de la AGENCIA HAVAS

El canal de Panamá.—Un gran incendio.

Paris, 10 (2730).

Washington.—El Senado ha adoptado el Canal de Panamá.

Constantinopla.—Una lámpara volcada de incendio en la villa de Tehorlou, situada destruidas y aun continúa el incendio.

en su totalidad un proyecto de ley sobre en un temblor de tierra provocó un terri- cerca de Andrinópolis. Van ya 500 casas

ULTIMOS PARTES.

La «Gaceta».

Madrid, 10 Agosto (10 mañana).

La Gaceta publica:

Disponiendo pase a la reserva el contralmirante de la Armada Alonso Morgado y nombrando jefe de Estado Mayor de la jurisdicción de Marina en esta corte al contralmirante Miguel Márquez.

Circular disponiendo que los mozos que han ingresado la cuota que previene el artículo 267 de la ley de reclutamiento y deseen disfrutar de los beneficios del artículo 268 pueden verificar nuevo compromiso e ingresar la mayor cuota hasta el 31 del actual.

Disponiendo se habilite la Aduana de Benicarló (Castellón) para importar del extranjero abonos químicos de todas clases.

Disponiendo se den las gracias a doña Caridad Giraudier, ex vocal de la Junta provincial de Instrucción pública de Barcelona, por sus relevantes servicios prestados en la enseñanza.

Circular disponiendo que los médicos directores y secretarios intérpretes de las estaciones sanitarias de los puertos formen parte de los tribunales encargados de examinar de castellano a los médicos de la dotación de barcos extranjeros que transporten emigrantes.

Anunciando oposiciones para auxiliares de Facultades de Medicina; entre ellas una del grupo segundo de la de Barcelona y otra del grupo quinto de la misma Universidad.

Nombrando los tribunales para estas oposiciones.

La huelga solucionada.

Málaga.—A las dos de la madrugada ha terminado la reunión de los huelguistas tranviarios con las autoridades. El conflicto puede considerarse solucionado.

Mañana, domingo, se reanudará el servicio. No se conoce la fórmula de arreglo.

Un mitin.

Zaragoza.—En la Casa del Pueblo se ha celebrado el mitin organizado por el Sindicato de Construcciones. Han asistido unos tres mil asociados.

Hablaron varios representantes de distintos gremios, haciendo historia del conflicto y atacando duramente a las autoridades, a los patronos, a los periódicos y a todos los demás organismos que ven indiferentemente el litigio.

Se leyeron varias adhesiones de las Sociedades federadas que están dispuestas a secundar el acuerdo que adopten los albañiles.

Estos se reunirán el domingo para adoptar un acuerdo definitivo. Dicese que acordarán el paro desde el lunes.

Descarrilamiento.—Riña.

Málaga.—Entre las estaciones de Govantes y Bobadilla descarriló un tren de mercancías que interceptó la vía durante mucho tiempo, obligando a los trenes correo y expreso a detenerse. No hubo desgracias personales.

Valencia.—En la calle de Cervantes se han encontrado Alfredo Pérez, republicano, y otro individuo apodado *El Chato de Luchena*, carlista, que tenían antiguos resentimientos. *El Chato* disparó sobre su adversario, haciendo blanco en una pierna. Pasó en grave estado al hospital.

Lotería nacional.

En el sorteo de la Lotería nacional que se está verificando han resultado premiados hasta ahora los números siguientes:

		Premios mayores:			
GORDO	8,170	250,000 pesetas	Port-Bou.		
2^o	2,580	100,000 »	Palma de Mallorca.		

Premiados con 6,000 pesetas.

4,551, Valladolid; 537, 16,451, Barcelona; 14,609, Palma de Mallorca; 12,294, Madrid.

Imprenta de EL PRINCIPADO, Recaudilla Blanca, 3 bis. foto.